



Migración México-EU Polarización y desigualdad Carlos Enrique Tapia

<http://www.cambiodemichoacan.com.mx/columna-nc48730>

A AMLO se le acusa de polarizar al país, pero la derecha intelectual y de a pie ignora deliberadamente que el neoliberalismo se ha encargado, no sólo de dividir a la sociedad mexicana, sino sobre todo profundizar la polarización. El 1º de julio ilustró esa división, pero no es culpa del presidente electo, sino de PRI-PAN-PRD. Estos tres partidos, sin distinciones ideológicas y políticas entre sí, dieron su aval en el sexenio para acelerar esa polarización. En más de 30 años del reino neoliberal en México, la exclusión y la concentración del ingreso en el uno por ciento de la población se acentuó.

La #MarchaFifí hierra al culpar a AMLO y Morena. Un sector intenta identificarlo como autocrático y autoritario (PAN), pero De la Madrid puso las bases, Salinas consolidó, Zedillo profundizó, Fox fortaleció al viejo régimen, Calderón lo acentuó con su guerra esquizofrénica y Enrique Peña Nieto coronó las desigualdades con sus “reformas estructurales”. La polarización económica se basa en la perversa y excluyente concentración del ingreso por una minoría, impulsada por políticas gubernamentales donde el saqueo de políticos y sus amigos empresarios e inversionistas prevalece. 60 millones de pobres y diez multimillonarios ilustran este país polarizado que la #MarchaFifí atribuye a AMLO. PRI-PAN-PRD.

El descontento de una minoría dizque agraviada, como lo mostró la #MarchaFifí, encabezada por “prestanombres” de las elites económicas y políticas, acarreados de PRI-PAN, conocidos misóginos y ultraderechistas, no dispensa su odio contra los mexicanos que eligieron democráticamente a su gobierno y contra la Caravana Migrante. Asimismo, tampoco la postura de la COPARMEX, que asienta que “si hay corrupción en el NAIM que se castigue”; es decir, la corrupción es lo de menos, una anomalía.

Mexicanos, acepten a los corruptos; se puede “castigar”, “corregir”. Los empresarios saben que la corrupción ni es cultural menos “normal”, pero acostumbran impulsarla. La corrupción no es una anomalía y su “corrección” no resuelve el problema de la impunidad, complicidad y corrupción como tal. Si bien es estructural, es necesario denunciarla y atacarla. El #NAIM era una obra en la que la opacidad y el desaseo, por señalar lo menos, están siendo documentados. Esperamos más.

Si la #MarchaFifí no señaló estas “discrepancias”, sobre las que hay evidencias documentadas por el periodismo de investigación y la ASF, es porque le interesaba atacar a AMLO, no denunciar el país que será recibido por el próximo gobierno. Si el PRI o el PAN hubiesen ganado la elección, todo sería miel sobre hojuelas. Ciertos comentócratas y medios chayoteros hablan de la #MarchaFifí como gran esperpento opositor, pero omiten decir que defiende los intereses de las oligarquías económicas y políticas; ni una consigna por el asesinato de estudiantes (Ayotzinapa), 200 mil ejecutados, 35 mil desaparecidos, 275 mil desplazados y los feminicidios. La polarización es parte de esta sociedad, alimentada en las últimas décadas por el neoliberalismo. Se profundiza con la ausencia de la oposición política. PRI, PAN, PRD, están a la deriva en su pequeñez y solo se quejan de un partido, ahora mayoritario, al que despreciaron cuando afianzaron sus corruptelas. Sin embargo, la polarización es empujada por racismo, clasismo, vínculos con el poder, privilegios para pocos y migajas para millones. La encuesta sobre discriminación del INEGI muestra la importancia del color de la piel en las interacciones sociales, y la OCDE y el CONEVAL, los cientos de años que a un mexicano le llevaría salir de la pobreza.

La desigualdad en México tiene carta de naturalidad: 60 millones de pobres, colores de piel que polarizan, discriminación al alza, profundización de la exclusión social y económica. Riqueza y privilegios para pocos. En este país la historia de las desigualdades y la polarización es añeja. Nada que ver con Morena y AMLO.

La última y nos vamos:

1. Éxodos. Hondureños, salvadoreños, otros centroamericanos y otras nacionalidades en tránsito por México. Venezolanos en Brasil, Colombia y países cercanos. Mexicanos desplazados en su propio país. Guerras, pobreza, devastación ambiental, violencia delincriminal, empujan la actual ola migratoria.
2. ¿Morena Michoacán, reeditando las mañas de PRI-PAN-PRD? Lamentable el asunto de los “asesores”.
3. La mediocridad de Marko Cortés sobresale cuando compara al México de AMLO con Venezuela. Vergonzoso discurso de un siniestro individuo que llegó al PAN de la mano de otro que es acusado de lavado de dinero, cuestionamiento no retirada oficialmente. Con declaraciones contra el próximo presidente constitucional no va a renovar al corrupto PAN.
4. Las calificadoras Moody's, Fitch Ratings, entre otras, alarmadas porque los ingresos de la banca caerían si se reducen las abusivas comisiones, pero nadie se asombra por los cobros usureros y el golpe al bienestar de sus usuarios.
5. En la polvareda levantada por el abogado del “Chapo” Guzmán, juzgado en Nueva York por narcotráfico, destaca que es más creíble el narco que un expresidente y un presidente todavía en funciones. Los sobornos supuestamente repartidos, son lo de menos. La corrupción entre narcos, gobiernos y empresarios son el centro del debate.
6. Según el corrupto PAN, la reforma a la Ley de la Administración Pública, respaldada por Morena y sus aliados, es una “regresión autoritaria”, pero la derecha panista, junto con PRI y PRD, que en nada se distinguen, impusieron en los últimos tres sexenios leyes sus autoritarias tropelías para favorecer a unos pocos y en contra de la mayoría de los mexicanos.
7. Interesante petición de tregua de 90 días para AMLO, por parte de José Manuel Mireles, pero no seamos ingenuos. En los próximos seis años ni el beneficio de la duda tendrá de los partidos corruptos (PAN, PRI, PRD), la derecha intelectual, las redes sociales defensoras de la corrupción e impunidad, las oligarquías económicas.
8. La renuncia de José Carreño al FCE, acompañado por tres consejeros, entre ellos José Woldenberg, pinta a la derecha intelectual que hizo de la editorial del Estado mexicano un remedo de privilegios, pago de favores, libros que no se venden y nadie lee, basura editorial y burocracias altaneras que no saben de libros
9. Entre sillazos, botellas de agua, insultos, las “desaparecidas” facciosas tribus del PRD, le dieron la razón a Silvano Aureoles, quien en la víspera del Congreso del derechista partido supuso que borrándolas de las actas se refundaba su agrupación. En realidad, se refundió en la nada, repartándose los mismos de siempre los escombros de la derecha izquierdoide.
10. La propuesta de Ley Nacional de Paz y Seguridad, está bajo fuego, en particular la Guardia Nacional que podría acentuar la militarización del país. En los hechos, los últimos 12 años PAN y PRI escalaron la militarización, dejando a las fuerzas armadas actuar a su arbitrio. Cuestionable iniciativa que debe ser debatida y rediseñada, mientras la SCJN suprimía por inconstitucional la Ley de Seguridad Interna.